

多様な当事者が

わからちあえる場をめざして!

府社協では、今年度から新たな取り組みとして、さまざまな当事者・介護者(家族)の立場や想いを受けとめ、共感し、新たなつながりが生まれる場づくりをめざして、「家族・介護者・当事者の交流会」を定期開催しています。

当事者や家族を近隣でも支えているような関係づくりや「育児や介護を行っている人の想いを受けとめることができる居場所」当事者の想いにていねいに寄り添うことなどがあげられます。ポイントだと確認しました。



登録ボランティアグループや、介護者(家族)の会、

協議会関係者など、毎回10人前後が参加しています。

連載 Vol.10

つながりで拓く地域福祉実践 ~施設と企業で買い物支援:八尾市~

身近な商店やスーパーの閉店、加齢に伴って重い荷物を持ち運べないなど、買い物に不便を感じている人々(買い物弱者)をいかにして支えるかが課題となっています。そんな中、八尾市では施設の地域貢献の一環として企業と連携した買い物支援を展開しています。

と共に、出張販売を地域住民にも開放することを信貴の里やローソンに提案。信貴の里施設長の樋口昌徳さんは「法人として地域のお役に立ちたい」「ローソン八尾高安駅前店をフランチャイズ契約で経営している株式会社ライクカンパニー代表取締役の好村康平さんも「ぜひ社会貢献として協力したい」と快諾し、昨年11月からスタートしました。

樋口さんは社会福祉法の改正もあり、ますます社会福祉法の地域貢献が重要ななります。この取り組みを広く住民に知つていただき、施設の場や機能を活かして住民が集まつづけづらができない」と話します。田中さんは「今回の買い物支援は信貴の里とローソンの協力により実現しました。これからも、買い物支援だけではなく、介護予防や居場所づくりなど、その地域のニーズに応じた支援のしくみができるよう施設・企業・行政等との連携を広げていきたいです」と抱負を語りました。



11 ~ 12月で計4回モデル実施し、累計30人の方方が買い物に訪れていました。

1回目は昨年5月24日に、豊中市認知症支援の会・愛郷との会の石田裕之さんをお招きし、介護体験を通じて課題に感じた徘徊や、家族の会の大切さをお話しいただきました。

2回目は9月8日に、豊中市発達障害者の家族の会(一步の会)子育てグループで、「じいの伊山雅子さんをお招きし、発達障がいがある子どもの育児を通して感じたことや、親としての気もちをお話しいただきました。

3回目は12月8日に、泉南市介護者(家族)の会(味彩の会)の西浦主一さんをお招きし、男性介護者の悩み・居場所の必要性についてお話をいただきました。

1~3回目の交流会を通して、

次回は2月21日(火)18時30分~20時に開催します! テーマは「(仮)生きづらさを抱えている子どもたちの家庭の現状と課題」です。ご関心がある方は、府社協(TEL.06-6762-9631)までお問い合わせください。

また、当事者やその家族は複合的な悩みを抱えている場合が多いこともわかりました。そんなときには当事者同士だけではなく、分野(認知症・障がいなど)を超えて多様な当事者が共感し、わからあうことの大切です。この点意識しながら、今後も交流会を実施していく予定です。

「商品を見て、自分で買い物がしたい!」という入居者の声をきっかけに、数年前からローソン八尾高安駅前店の協力による出張販売を利用者向けに実施していました。一方、以前より地域ケアコンソーシアムや地域包括支援センターの信貴の里以下(包括)では、「この周辺は山手で近所に買い物ができる場所もなく、高齢者が閉じこもりやすい」という地域課題を把握していました。そこで、生活支援コーディネーターを担う市社協の田中樹子さんは包括

きなりました。信貴の里の職員が重い商品をキャリーカートまで運んだり、買い物の付き添いをしたりと、終始和やかな雰囲気の中で、住民と職員の交流も生まれています。また、包括や民生委員などとの協力により、一人暮らし高齢者にチラシを手配したりと、病院・薬局・郵便局などにもボスターを掲示してもらうなど細やかな広報ができ、固定客も出て



この取り組みを支える信貴の里、包括、ローソン、生活支援コーディネーターのみなさん